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1. Informazioni da parte del Comitato della FTSE 
 

Riunione tra la FSSE e le Federazioni regionali 
 
Lo scorso 17 dicembre 2020 si è tenuta in video conferenza una riunione straordinaria tra i 

rappresentanti della FSSE - Damian Müller e Gisela Marty - e le Federazioni Regionali, con due temi 
all’ordine del giorno: Situazione COVID per scuderie e scuole d’equitazione e Franco base. Per la 
FTSE alla riunione hanno partecipato la Presidente Ester Camponovo e la segretaria Betta Garobbio. 

 
Damian Müller, Vice Presidente della FSSE, ha informato i presenti in merito alla situazione delle 

scuderie e delle scuole d’equitazione a seguito delle restrizioni decise dal Consiglio Federale.  
 
Come già più volte comunicato, dopo l’intervento della FSSE e di Swiss Olympic (che hanno 

nuovamente ribadito i principi alla base degli sport equestri e fatto leva sulle finalità legate al 
benessere e alla protezione degli animali) le strutture equestri sono state espressamente escluse 

dalle limitazioni di chiusura dettate dall’Ordinanza Federale Covid-19 situazione particolare, 
limitazioni invece applicate per centri sportivi in generale. 
 

Nonostante l’eccezione e ad ogni modo, ai Cantoni è sempre rimasta riservata la facoltà di emanare 
disposizioni più restrittive, e va infatti detto che alcuni di essi hanno esteso la chiusura anche ai 
centri d’equitazione.  

 
Da qui ha origine la raccomandazione della FSSE di non abbassare la guardia e di non sottovalutare 

l’importanza di dimostrarci rigorosi nel rispetto delle disposizioni e delle raccomandazioni. 
 
Da parte sua, Gisela Marty, cassiera della FSSE, si è adoperata per valutare se vi fossero le condizioni 

per ottenere un sussidio dalla Confederazione per minori entrate dovute alla cancellazione di 
manifestazioni. In quest’ottica, le varie Federazioni Regionali sono state invitate a inviare un 

resoconto fra l’entrata del franco base e le spese sostenute per l’organizzazione di corsi d’equitazione 
che si sono tenuti nel corso del 2020.  
 

Riunione dei presidenti FSSE 
 

Lo scorso 24 febbraio si è tenuta tramite video conferenza la Riunione dei presidenti. Sono stati 
affrontati vari temi, tra cui le restrizioni Covid-19 e i previsti allentamenti per i mesi a venire, la 
presentazione dei candidati per le prossime elezioni in seno al Comitato FSSE (che avranno luogo il 

prossimo mese di aprile, con entrata in carica nel novembre 2021), l’adozione da parte del Comitato 
FSSE del nuovo Regolamento veterinario e del nuovo Regolamento concernente la procedura in 
materia di modifiche di regolamenti e il progetto “FSSE 2030”. 

 
Per la carica di Presidente della FSSE lo ZKV ha proposta l’attuale Vice Presidente Damian Müller, 

mentre per l’altra carica vacante di membro di Comitato sono stati proposti Thomas Järmann (ZKV), 
Pierre Brunschwig (FER) e Peter Zeller (OKV). 
 

 



 

 

 

A partire dal 1. marzo pochi cambiamenti per gli sport equestri 
 
Gli allentamenti della Confederazione nella lotta alla pandemia Covi-19 entrati in vigore il 1. marzo 

non apportano significativi cambiamenti per l'equitazione. 
Per gli assembramenti nello spazio pubblico e all'esterno vale la nuova limitazione fino alle 15 

persone (bambini conteggiati a partire dai 4 anni).  
All'interno (compresi i maneggi coperti) rimane in vigore la limitazione fino a 5 persone. Bambini e 
giovani nati fino al 2001 compreso restano esclusi da questa limitazione. 

La FSSE ha infine aggiornato il concetto di protezione per gli sport equestri. 
 
Gruppo di lavoro FSSE Misure COVID-19 per manifestazioni 

 
Questo gruppo di lavoro ha tenuto due riunioni via zoom nelle ultime due settimane per discutere la 

ripresa delle manifestazioni in questo 2021. 
Alcuni organizzatori hanno espresso il desiderio di mantenere il sistema d’iscrizione adottato nel 
2020, vale a dire senza un termine d’iscrizione ma con una fase d’iscrizione a partire da un giorno 

prestabilito. La maggioranza dei membri di questo gruppo di lavoro, che comprende rappresentanti 
delle Federazioni regionali, organizzatori e cavalieri, ha però deciso di mantenere i vari regolamenti 

in vigore, e di inviare la seguente proposta al Comitato Centrale della FSSE: 
 

- Per discipline Salto e CC: Al fine di garantire le pari opportunità tra gli iscritti, il giorno 

dell'apertura della fase di iscrizione tardiva è da pubblicare nelle proposizioni. L'organizzatore 
può inserirlo direttamente nel sistema quando crea le proposizioni. L'orario rimane 

generalmente le 21.00. Dopo il termine di iscrizione l’organizzatore può come finora decidere 
separatamente per ogni gara, per quanti posti aprirà la fase di iscrizione tardiva, o se lasciare 
eventualmente alcune gare chiuse. Secondo il Regolamento Generale FSSE Art. 4.7.3 si 

applica quanto segue: "Il supplemento per le iscrizioni tardive è di min. CHF 5. - per iscrizione. 
L’organizzatore può fissare una tassa più alta nelle proposizioni”. 
Per tutte le altre discipline, se esiste una fase d’iscrizione tardiva, questa è fissata nel rispetto 

del regolamento in vigore. 
- Inoltre si è deciso di dare preavviso favorevole al mantenimento della possibilità di adottare 

la ripartizione del montepremi semplice e non con il calcolo del doppio dell’importo delle tasse 
d’iscrizione. 

 

La proposta è ora al vaglio della Commissione Regolamenti, che in caso di approvazione la sottoporrà 
con preavviso favorevole al Comitato Centrale FSSE per la ratifica finale. 

 
 
2. Informazioni sulla Commissione Cavallo & Ambiente 

 
Durante i suoi primi mesi in carica alla presidenza della CCA, l’avv. Valentina Matteuzzi ha già 
avuto modo di chinarsi su ben due segnalazioni pervenute alla Commissione. 

 
Sentieri Chiasso-Pedrinate-Seseglio: 

 
Il Comune di Chiasso ha posto in consultazione mediante avviso sul FUCT un “Aggiornamento del 
Piano del traffico in relazione ai sentieri e ai percorsi pedonali” che concerne in sostanza 

una mappatura dei percorsi escursionistici della Collina del Penz. 
 

Il 24 novembre 2020 la CCA ha pertanto inoltrato le proprie osservazioni scritte a tutela dei molti 
cavalieri e amazzoni che frequentano la zona. 
 

 
 



 

 

 

Parco del Piano di Magadino: 
 
La CCA ha inoltre verificato e approfondito gli atti della domanda di costruzione inoltrata dalla 

Fondazione del Parco del Piano di Magadino per la creazione di una pista sterrata ciclabile. 
 

Da quanto si è potuto appurare, questa sistemazione non ostacolerà il transito dei cavalli, i quali 
continuano a essere i benvenuti tra gli utenti del Parco. 
 

 
Questo momento è stato inoltre un’occasione importante per la nuova Presidente, che le ha 
permesso di conoscere le persone alla guida del Parco del Piano di Magadino e coltivare le buone 

relazioni che nel tempo si sono potute instaurare tra le autorità e la Commissione Cavallo e Ambiente. 
 

*** 
 
Si raccomanda in ogni caso agli affiliati, e ai cavalieri e amazzoni in generale, di rispettare le regole 

di convivenza e di buona educazione e condotta in campagna e nei centri abitati. Ovunque ci 
muoviamo nelle relazioni con le autorità, dobbiamo essere consci che la nostra reputazione ci 

precede, buona o meno buona che sia, e da essa dipende in generale la considerazione che poi ci 
verrà riservata, nonché l’adozione di decisioni a nostro favore o discapito. 
 

 
3. Aggiornamento Calendario 2021 

 
 
Purtroppo la preparazione della stagione 2021 è ancora fortemente condizionata dall’incertezza circa 
l’evolversi della situazione pandemica e dal divieto a livello elvetico di svolgere manifestazioni e 
competizioni (che si ricorda resta in vigore anche dopo gli allentamenti del 1. marzo 2021). 

 
Nel frattempo, sono già state apportate alcune piccole modifiche al Calendario 2021 che pertanto 
vi trasmettiamo nella versione più aggiornata. 

 
Resta inteso che i vari appuntamenti in agenda sono costante oggetto di rivalutazione a dipendenza 

dell’evolversi della situazione sanitaria.  
 
Nota Giornata del cavallo: 

 
Dopo consultazione con la nostra PR Maria Grazia Buletti, e in completo accordo, abbiamo deciso di 

monitorare l’evoluzione della situazione pandemica e le relative restrizioni, affinché la data prescelta 
per la manifestazione possa essere vissuta come un momento di vera festa a favore del mondo 
equestre in tutte le sue declinazioni. Infatti, a seguito della Pandemia non abbiamo potuto realizzare 

la Giornata del cavallo 2020 (data importante per i 10 anni della stessa). È quindi nostro desiderio e 
nostra premura organizzare a dovere una Giornata Cantonale del Cavallo che sia di attrazione per la 
popolazione, una festa che sappia di un nuovo inizio. A questo proposito, la FTSE non mancherà di 

comunicare per tempo la nuova data alle strutture equestri che vi aderiranno, con la preghiera di 
collaborare affinché si riveli per tutti una manifestazione con un significato equestre ancora più 

profondo. 
 
 

4. Data Assemblea Generale e Cena del cavaliere 2021 
 

Come da preferenze raccolte in seguito alla Riunione dei presidenti (per via circolare), e come del 
resto ormai dettato dalle regole vigenti, il Comitato ha deciso di fissare la data per sabato 19 giugno 
2021. 



 

 

 

Siamo fiduciosi che per l’estate si potrà finalmene tenere una riunione in presenza, dando quindi 
giusto peso anche all’aspetto aggregativo che connota l’Assemblea generale e la cena del Cavaliere. 
 

Seguiranno dettagli più precisi in merito al luogo e al programma. 
 

 
 
 

5. Coppa Ticino di salto e di dressage 2021 
 
Abbiamo il piacere di comunicare che quest’anno BancaStato, oltre a rinnovare la sponsorizzazione 

per la disciplina del salto, ha esteso il sostegno finanziario anche alla disciplina del dressage, ciò che 
ha condotto a un considerevole aumento dei montepremi. 

 
I nuovi Regolamenti saranno pubblicati a breve sul sito www.equiticino.ch. 
 

Cogliamo l’occasione per segnalare che il reparto Marketing di BancaStato è inoltre disponibile per 
la fornitura di tovaglie e altro materiale utile ai concorsi, nella misura in cui l’utilizzo del materiale 

risulti compatibile con riguardo a eventuali ulteriori co-sponsorizzazioni già concordate per i singoli 
concorsi. Una nota va al prezioso apporto economico di Banca Stato come sponsor volonteroso e a 
noi necessario per la promozione delle competizioni regionali di Salto a ostacoli e di Dressage, 

ragione per la quale confidiamo con certezza sul fatto che ogni struttura equestre farà del proprio 
meglio per mettere in luce questo nostro importante sostenitore. 

 
 
6. Promozioni giovanili dressage e salto 

 
Ricordiamo che per la promozione giovanile sono in programma i seguenti appuntamenti di 
allenamenti e corsi: 

 

• per la disciplina del salto: si sono già tenute le prime 3 giornate di teoria e pratica a Stabio 
e Lumino. Il prossimo appuntamento è a Giubiasco per lo stage con Fabio Crotta in data 
ancora da definire. Queste due giornate di allenamenti saranno aperte anche a cavalieri e 

amazzoni non facenti parte della Promozione giovanile. 
 

• per la disciplina del dressage: l’attività della PG Dressage è appena iniziata con lo stage di 2 
giorni con Geneviève Pfister che si è svolto a Genestrerio. Il programma completo della PG 
Dressage si può scaricare dal sito www.equiticino.ch  

 
 

 
7. Sportforum 2021 
 

Il prossimo 6 marzo 2021 si svolgerà lo Sportforum 2021. Si tratta di una videoconferenza sul tema 
dei bisogni attuali e futuri in materia di competizioni. Interverranno esperti svizzeri e ospiti 

internazionali per esporre i propri punti di vista e seguirà una discussione che permetterà di lanciare 
le prime tappe di un processo di evoluzione decisivo per il futuro.  
La partecipazione è gradita e gratuita, per maggiori informazioni vi rinviamo al seguente link sul sito 

della FSSE: 
 

https://www.fnch.ch/fr/Cheval/Forum-du-Sport-2020/Programme/Programme-du-forum-du-sport-
Manifestations-de-sports-equestres.html 
 

 

https://www.fnch.ch/fr/Cheval/Forum-du-Sport-2020/Programme/Programme-du-forum-du-sport-Manifestations-de-sports-equestres.html
https://www.fnch.ch/fr/Cheval/Forum-du-Sport-2020/Programme/Programme-du-forum-du-sport-Manifestations-de-sports-equestres.html


 

 

 

Varie 
 
Corso per l’ottenimento della licenza per il trasporto dei cavalli all’estero nuova data 
 
L’Associazione Svizzera dei commercianti di bestiame, con sede a Coira, ha comunicato la nuova 

data del corso per l’ottenimento della licenza per il trasporto dei cavalli all’estero inizialmente previsto 
per lo scorso mese di gennaio e annullato per ovvie ragioni legate alla crisi pandemica. 
 

La nuova data è stata fissata per il giorno martedì 25 maggio 2021, sempre misure COVID19 
permettendo. 

 
Chi fosse interessato è pregato di annunciarsi al segretariato della FTSE: 
equiticino@gmail.com  entro il 15 aprile 2021. 

 
 

***   ***   *** 

 
 

FEDERAZIONE TICINESE SPORT EQUESTRI 
 

Per il Comitato: 

 
 

La Presidente: Avv. Ester Camponovo La segretaria: Elisabetta Garobbio 
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